

# Badische Zeitung

## Kultur für alle in der Art'Rhena



Von Eva Buchholz  
Sa, 26. November 2022  
Breisach

**Sozial benachteiligte Menschen beidseits des Rheins erhalten Veranstaltungsgutscheine für das deutsch-französische Kulturzentrum.**



Christoph Bährle und Bernhard Walter (Mitte) vom Rotary Club des Deux Brisach übergeben den Scheck, um Bedürftigen kulturelle Highlights in der Art'Rhena zu ermöglichen. Foto: Eva Buchholz

Für Veranstaltungen im deutsch-französischen Kulturzentrum Art'Rhena auf der Rheininsel erhalten finanziell schwach gestellte und kulturinteressierte Menschen Gratis-Tickets zusammen mit Nahrungsmitteln. Das Projekt des Kulturzentrums und der Initiative "Brot und Herz" Breisach wird vom Rotary Club Deux Brisach finanziell unterstützt.

"Unser Anliegen ist es, Projekte beidseits des Rheines zu fördern und zu unterstützen. Menschen, die ihre Lebensmittel umsonst holen müssen, werden vermutlich auch nicht zu kulturellen Veranstaltungen kommen können", erläuterte Bernhard Walter, Präsident Rotary Clubs Deux Brisach, den Zweck der Spende in Höhe von 500 Euro. Mit dieser Summe finanziert der Wohltätigkeitsverein Rotary 100 Veranstaltungsgutscheine mit, die das Kulturzentrum an die Organisation Caritas Alsace und "Brot und Herz" in Breisach übergeben hat. "Wir wollen dafür sorgen, dass wer so eine Karte bekommt, diese auch wahrnehmen kann", sagte der frühere Breisacher Chefarzt Walter. Wenn das gut angenommen wird, will der Rotary Club, das Projekt weiterhin fördern.

"Wir fragen die Menschen, die bei uns Lebensmittel bekommen, nicht, wie sie heißen oder wo sie herkommen. Wir kommen mit ihnen ins Gespräch – das ist das Herz", erklärt Anja Rietsch von "Brot und Herz" bei der Übergabe der Gutscheine. Neben den Lebensmitteln wolle man Bedürftigen ermöglichen, sich im Alltag, der oft nicht einfach sei, etwas Gutes zu tun. Gerade in der Winterzeit und vor dem Hintergrund steigender Energiekosten werde die Warteschlange derjenigen, die im Gemeindehaus St. Hildegard in Breisach für Lebensmitteln anstehen, immer länger. Die Aufgabe der Organisatorinnen und Organisatoren sei es nun, diejenigen anzusprechen, die auch kulturell interessiert seien und einen Gutschein für eine Art'Rhena-Veranstaltung in Anspruch nehmen würden.

"Auch wir hoffen auf Kultur für alle", erklärt Louise Obrecht von der Caritas Alsace, wo finanziell an die Grenzen gekommene Menschen in der "Epicierie solidaire" in Volgelsheim für zehn Prozent des eigentlichen Warenwertes einkaufen dürfen und ab jetzt auch einen Gutschein für eine Veranstaltung auf der Kulturinsel bekommen können. "Es war wichtig für uns, dass 'Kultur für alle' auch für bedürftige Menschen gilt", erklärte Mathilde Feutry von Art'Rhena, die das Projekt initiiert hatte. Nun könne das Projekt zur praktischen Umsetzung kommen und die Verteilung zu beiden Seiten des Rheins beginnen, so Feutry.

"Ich bin sehr glücklich über das Ergebnis dieser schönen Initiative, weil es auch in Schwierigkeiten geratenen Menschen und sozial benachteiligten Familien erlaubt, Zugang zu Kultur zu bekommen – und zwar auf beiden Seiten des Rheins" sagte der Bürgermeister von Volgelsheim Philippe Mas, der die Übergabe der Ticketgutscheine als Vizepräsident der Culture Communauté des Communes Rhin Brisach begleitet.